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LARISA
QUANDO ERO IN PRIMA ELEMENTARE, MIA MADRE MI PORTÒ DAL PARRUCCHIERE E MI FECE TAGLIARE I CAPELLI MOLTO CORTI, 

COME UN MASCHIO. CREDEVA FOSSE UNA COSA CARINA. HO PIANTO PER GIORNI E DA ALLORA HO SEMPRE PORTATO I CAPELLI LUNGHI. 
MI CI SONO VOLUTI ANNI PER FARMELI RICRESCERE E MI PESA SEMPRE ANDARE A TAGLIARLI. NON ME LI FACCIO MAI SPUNTARE 
PIÙ DI 3 CM ALLA VOLTA. I CAPELLI LUNGHI MI FANNO SENTIRE PIÙ FEMMINILE E TUTTO IL MIO STILE VA IN QUESTA DIREZIONE. 

NON RIESCO A VEDERMI CON I CAPELLI CORTI. 

VI DICO
CHE...
HANNO UN LINGUAGGIO 
CHE VA OLTRE L’ASPETTO 

VISIBILE. ESPRIMONO IDENTITÀ, 
FEMMINILITÀ, ORIGINE, 

PERSONALITÀ, INVECCHIAMENTO, 
VANITÀ, PAURA, SPIRITUALITÀ. 

LA FOTOGRAFA ROHINA HOFFMAN 
HA CHIESTO A UNA QUARANTINA 

DI DONNE DAI 14 AI 100 ANNI   
DI PARLARE DEI LORO CAPELLI: 

OGNUNA HA RACCONTATO  
UNA STORIA DIVERSA

METTERSI A NUDO

di Emanuela Mirabelli  

IL LIBRO 
HAIR STORIES, 

CON TESTI E 
FOTO DI ROHINA 

HOFFMAN, È 
EDITO DA 
DAMIANI.
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METTERSI A NUDO

 MISHA
I CAPELLI PER ME SONO UN GRANDE ELEMENTO DI IDENTIFICAZIONE, SONO UNA VECCHIA PUNKROCKER E SONO SEMPRE STATI 

UN MODO PER ESPRIMERCI. CI RASAVAMO O CI TINGEVAMO IN COLORI STRANI, I CAPELLI SOTTOLINEAVANO IL NOSTRO ESSERE DIVERSI. 
MI SONO SENTITA DIVERSA PER TANTO TEMPO E NON ERO A MIO AGIO, NONOSTANTE CI PROVASSI. ORA HO TAGLIATO I CAPELLI 

PER CERCARE DI INTEGRARMI E DI ESSERE SIMILE ALLE PERSONE CHE MI CIRCONDANO, NELLA SPERANZA CHE QUESTO MI POTESSE 
FAR SENTIRE PIÙ CONNESSA. QUANDO MI SONO TAGLIATA I CAPELLI È STATO LIBERATORIO. MI SONO SENTITA COME «NO, QUESTA SONO IO. 

SONO STRANA; I MIEI CAPELLI SONO STRANI. SE VOLETE ODIARMI, ODIATEMI. ALMENO NON MI ODIERETE PER QUELLO 
CHE FINGO DI ESSERE PER PIACERVI». IL ROSA È STATO IL COLORE PIÙ APPREZZATO. LE PERSONE MI TRATTANO IN MANIERA DIVERSA 

QUANDO HO I CAPELLI ROSA. SONO MOLTO CORDIALI, COME SE NE FOSSERO ATTRATTE.

CAROLYN
VEDERE LE MIE FIGLIE CON I CAPELLI BIANCHI, CHE AFFRONTAVANO QUEL MOMENTO PROPRIO COME È CAPITATO A ME, MI HA FATTO 

FINALMENTE ACCETTARE CHI ERO. HO CAPITO, VEDENDOLE COSÌ BELLE, CHE ANCH’IO ERO BELLA, MA HO AVUTO BISOGNO DI SPERIMENTARLO 
DI PERSONA. HO AVUTO UNA RIVELAZIONE. HO TOLTO LA MASCHERA, HO LIBERATO ME STESSA E HO ABBRACCIATO TUTTO: 

IL PASSARE DEL TEMPO, LA MIA CREATIVITÀ, I MIEI ERRORI, LA MIA VITA E I MIEI CAPELLI. ORA HANNO UN LEGGERO TONO CASTANO. FO
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TIFFANY
QUESTA È LA PRIMA VOLTA CHE PORTO I CAPELLI NATURALI. DA QUANDO AVEVO 15 ANNI HO SEMPRE INDOSSATO POSTICCI. MI SENTO 
SOLLEVATA. TI ALZI ED ESCI. NON È QUESTIONE DI PERFEZIONE. MI FA SENTIRE CHE VA BENE COME SONO. MI SENTO LEGGERA, ED È 

PIACEVOLE, PERCHÉ NON CERCO DI ASSOMIGLIARE A QUALCUN ALTRO. SONO SEMPLICEMENTE LIBERA, COME SE FOSSI CAMBIATA, ED È STATO 
FACILE SCEGLIERE DI TORNARE A ESSERE NATURALE. CON I POSTICCI ERA COME METTERE UNA MASCHERA, ORA MI SENTO AUTENTICA. 

LILA
HO DONATO I MIEI CAPELLI ALL’ASSOCIAZIONE BENEFICA LOCKS OF LOVE. PER ME SONO SOLO CELLULE DI PELLE MORTA 

CHE CRESCONO DALLA TESTA. SE SBAGLI, PUOI SEMPRE RIMEDIARE.

METTERSI A NUDO
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